
ГАЗЕТА ЮЖНОГО АДМИНИСТРАТИВНОГО ОКРУГА МОСКВЫ 3 АВГУСТА 2018 ГОДА  № 32 808UGORIZONT.RU

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ РЕВИЗОР

30 июля 2018 года. Юная жительница Зябликова Мария Захарова катается на велосипеде по своему району. Рядом с ее домом заработал прокат двухколесного транспорта. Раньше ближайший 
пункт аренды велосипедов был только в соседнем районе. Три точки городского велопроката открыли в Зябликове после того, как жители обратились с просьбой к мэру Москвы Сергею Собянину
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Строительство линии метро от станции 
Московского центрального кольца «ЗИЛ» 
до Бирюлева планируют после 2023 года 
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Мэр столицы Сергей Собя-
нин подвел итоги прошед-
шего чемпионата мира по 
футболу в Москве. Наш го-
род стал настоящей столи-
цей мирового футбола, 
приняв за месяц 12 матчей. 
Они прошли на стадионах 
«Лужники» и «Спартак». 
Посетили их 760 тысяч че-
ловек.
Больше всего туристов 
в Москву приехало из Ки-
тая, США, Германии, Ни-
дерландов и Франции.
Средняя заполняемость 
московских гостиниц со-
ставила порядка 90 процен-

тов. Во время чемпионата 
общественный транспорт 
бесплатно перевозил ак-
кредитованных FIFA гостей 
и участников соревнова-
ний, а также волонтеров 
и зрителей матчей.

Было определено 596 ос-
новных и резервных марш-
рутов движения официаль-
ных гостей чемпионата. 
Дополнительно было орга-
низовано восемь маршру-
тов шаттлов между аэро-
портами, стадионами, пло-
щадкой Фестиваля болель-
щиков и станциями метро.
Для медицинского обеспе-
чения чемпионата в Мо-
скве были задействованы 
32 стационарных пункта, 
57 мобильных бригад, два 
вертолета санитарной 
авиа ции, 68 бригад скорой 
медицин ской помощи, 
600 медицинских работ-
ников. 
Площадка Фестиваля бо-
лельщиков FIFA на Воро-

бьевых горах работала 
в дни матчей. За все вре-
мя фестиваль посетили 
1,9 миллиона болельщи-
ков, в среднем — 80 тысяч 
человек в день. 
Самыми многочисленны-
ми были болельщики из 
Мексики, Бразилии, Арген-
тины, Эквадора и Перу. 
Несмотря на высокую на-
грузку, все городские служ-
бы достойно справились 
с наплывом туристов благо-
даря слаженной работе. 
Высокий уровень проведе-
ния чемпионата оценили 
президент FIFA Джанни Ин-
фантино и президент Рос-
сии Владимир Путин.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Москва с честью и достоинством приняла чемпионат мира по футболу. Столица справилась с наплывом болельщиков и показала, что гостеприимство, 
радушие и безопасность — наш конек. Сухие цифры статистики убедительно доказывают, что приложенные усилия сполна окупились положительны-
ми эмоциями всех участников мундиаля.

15 июля 2018 года. Футболь-
ные фанаты ежедневно устра-
ивали праздник на столичных 
улицах: пели, танцевали 
и знакомились друг с другом

ловская», а также на пере-
сечении улицы Мусы Джа-
лиля и Орехового проезда. 
На каждой площадке при-
парковано по 12 велоси-
педов. 
Но на этом работа по уста-
новке станций завершена 
не будет. Главная цель — 
сделать сеть пунктов вело-
проката в прогулочной зоне 
вдоль Борисовских прудов.
— Чтобы велосипедисты 
смогли кататься среди кра-
сивых пейзажей нашего го-
рода и округа, — объясняет 
Константин Князев.
Точки проката для жителей 
Зябликова и правда были 
долгожданными. Даже те, 
у кого есть велосипед дома, 
признаются, что будут ими 
пользоваться.
— А кто знает, когда тебе за-
хочется прокатиться? — го-
ворит москвичка Надежда 
Петрова. — Велосипед есть 
у меня, мужа и двух наших 
сыновей. Но если вот так гу-
ляешь семьей и внезапно 
хочешь прокатиться? Хоро-
шо, когда около твоего дома 
в двух шагах есть станция.
Покататься в Зябликове 
тоже есть где: на террито-
рии парка в пойме реки Го-
родни пролегает широкая, 
удобная велодорожка, раз-
меченная по всем прави-
лам, со знаками. 
Она проходит по всему пар-
ку, который захватывает 
сразу несколько районов — 
Зябликово, Братеево и Мо-
скворечье-Сабурово, а по-
том плавно переходит в Бо-
рисовские пруды. Здесь ка-
тается большинство люби-
телей велопрогулок: по ве-
лодорожке можно доехать 
даже до «Коломенского». 
Навстречу нам на велосипе-
де мчится 14-летняя жи-
тельница Зябликова Тоня 
Кучерова.
— Я часто катаюсь здесь, — 
рассказала Тоня. — Если бы 
не этот парк, даже не знаю, 
какой у меня был бы летний 
отдых! 
Кстати, ко Дню города вело-
дорожку благоустроят. 

22 июля 2018 года. 
Жительница Зяб ли-
кова Надежда Пе-
трова с сыном Ильей 
стали одними 
из первых пользо-
вателей пункта ве-
лопроката у стан-
ции метро «Шипи-
ловская»
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15 июля 2018 года. Футболь-
ные фанаты ежедневно устра-
ивали праздник на столичных
улицах: пели, танцевали 
и знакомились друг с другом

Жители Зябликова с нетер-
пением ждали открытия 
в районе пунктов велопро-
ката. Любителей покататься 
на двухколесном транспор-
те здесь много. 
Просьбу об открытии в рай-
оне пунктов аренды велоси-
педов жители озвучили на 
встрече с мэром Москвы 
Сергеем Собяниным в кон-
це мая. Поручение исполни-
ли в короткие сроки. Оце-
нить новшества отправи-
лась корреспондент «ЮГ».  
— Ровно два месяца назад 
на встрече с мэром подни-
мался этот вопрос. Один из 
жителей сказал, что везде 
в городе точки велопроката 
есть, а у нас нет. Сергей Се-
менович согласился, что 
это непорядок, и дал пору-
чение вопросом занять-
ся, — вспоминает Констан-

тин Князев, глава управы 
района Зябликово.  — Боль-
шая победа  для нас, что так 
быстро все решилось. Уже 
появились три пункта око-
ло станций метро «Крас-
ногвардейская», «Шипи-

Прокатимся 
по берегам 
реки 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Раньше до точек 
велопроката приходилось 
добираться на метро 

Болельщики остались 
довольны 

П
ОЛ

И
Н
А 
Н
АС
ЕД

КИ
Н
А



Собянин. — Мы закажем 
проект, согласуем с архи-
текторами, с теми, кто охра-
няет эти памятники, и по-
стараемся сделать.
В бюро ЮНЕСКО в Москве 
корреспонденту «ЮГ» сооб-
щили, что предложение 

поддерживают. Однако 
для того, чтобы уста-

новить на здании 
храма подсветку, 
свое одобрение 
должно дать 
и Министерство 
культуры Рос-
сии. «ЮГ» связа-
лись с предста-

вителями ведом-
ства. 
— Минкультуры 

полностью поддержи-
вает подключение 

подсветки на здании церк-
ви. Особенно с учетом его 
нахождения на территории 
города, которую ежедневно 
посещают множество мо-
сквичей и туристов, — отве-
тили в министерстве.
При разработке проектных 
решений подсветки должны 
учитываться нормы между-
народного и российского 
законодательства, которые 
направлены на государ-
ственную охрану и сохране-
ние объекта Всемирного на-
следия. То есть проект под-
светки не должен повлиять 
на изменение исторической 
среды. 
— Полагаем возможным 
для музея-заповедника рас-
смотреть вопрос разработ-
ки такого проекта, — доба-
вили в ведомстве.
Словом, блистать в ярком 
свете огней церковь Возне-
сения в «Коломенском» мо-
жет. Осталось только гра-
мотно составить проект, со-
гласовать с соответствен-
ными органами и вопло-
тить мечту жителей в реаль-

ность. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, 
АЛИНА ТУКАН

okruga@vm.ru
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Новый жилой квартал, полностью 
обеспеченный социальной инфраструктурой, 
возведут в Нагорном районе 
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Церковь  Вознесения 
Господня  построили 
в начале XVI века. Это 
первый храм на Руси, вы-
полненный в шатровой 
архитектурной технике. 
С него и началась эпоха 
нового храмового стиля 
в отечественной куль-
туре. Посмотреть на не-
го приезжали гости из 
разных стран. В древних 
грамотах о ней писали 
как о чуде, священном 
месте. Уже в XIX веке 
французский компози-
тор Гектор Берлиоз пи-
сал о храме:  «Ничто меня 
так не поразило в жизни, 
как памятник древне-
русского зодчества в се-
ле Коломенское. Много 
я видел, многим любо-
вался, многое поражало 
меня, но время, древнее 
время в России, которое 
оставило свой памятник 
в этом селе, было для 
меня чудом из чудес». 
В список Всемирного 
наследия ЮНЕСКО храм 
внесли в 1994 году.

КСТАТИ

О самых актуальных проб-
лемах здравоохранения 
эксперты поговорили на 
встрече с кандидатом 
в мэры Москвы Сергеем Со-
бяниным в избирательном 
штабе. Основными темами, 
которые затронули во вре-
мя обсуждения, стали: еди-
ный стандарт и реконструк-
ция поликлиник, система 
чекапов вместо устаревшей 
диспансеризации, улучше-
ние системы профилактики 
сердечно-сосудистых забо-
леваний.
Во время круглого стола 
кандидат заявил, что сто-
личные поликлиники ждет 
масштабное обновление.
— Многое оборудование, 
которое мы покупали пять-
семь лет назад, морально 
и физически устарело, — за-
явил кандидат в мэры Мо-
сквы. — Поэтому мы долж-
ны составить такую про-
грамму, которая позволила 
бы любому врачу сказать: 
«А у меня поликлиника хо-
рошо оборудована, оснаще-

на современным диагно-
стическим оборудованием, 
хорошее приемное отделе-
ние, регистратура, новая 
логистика». Это очень важ-
но, когда мы говорим о ра-
венстве доступа москвичей 

к качественной медицин-
ской по мощи.
Еще одно решение, которое 
выдвинули специалисты 
и поддержал Собянин, — 
диспансеризация в Москве 
превратится в систему че-

капов европейского уров-
ня. Для этого будет разрабо-
тан сервис в ЕМИАС, кото-
рый с учетом пола и возрас-
та подберет оптимальную 
программу обследова-
ния — лабораторные и ин-

струментальные исследова-
ния, консультации специа-
листов и — предложит за-
писаться ко всем специали-
стам и на исследования 
«в один клик». Также реше-
но создать эффективную си-

стему по борьбе с инфар-
ктами. В программу канди-
дата включены и новые спо-
собы поддержки людей с за-
болеваниями сердца. 
— Речь идет о новом поко-
лении препаратов после ин-
сульта, — уточнил Собянин.
Денис Проценко, главврач 
Городская клинической 
больницы имени Юдина, 
заявил, что за последние не-
сколько лет в Москве созда-
на «своя инфарктная сеть». 
— Ее создание привело 
к тому, что летальность от 

инфаркта миокарда снизи-
лась до 40 процентов. Мо-
сква сейчас находится 
в топ-5 городов с самой низ-
кой летальностью по ин-
фарктам. Это очень важ-
но, — пояснил эксперт.
Сергей Петриков, директор 
НИИ скорой помощи имени 
Склифосовского, уточнил:
— Вкладывая деньги в ле-
карства, мы получаем ре-
зультат: меньше инсуль-
тов — меньше затрат на ле-
чение. Думаю, что в бли-
жайшей перспективе эти 
инвестиции приведут 
к большой пользе. 

Бесплатный онкоскрининг 
проходит в поликлиниках Южного 
округа — стр. 5 

Церковь Вознесения в парке «Коломенское» получит ночную подсветку. Это стало возможно после того, как жительница Нагатинского Затона Ольга Ка-
лугина обратилась с такой просьбой к мэру Москвы Сергею Собянину. Дело в том, что эта уникальная церковь, напоминающая белоснежную свечу, — 
один из четырех столичных памятников ЮНЕСКО и только она пока еще не имеет ночной подсветки. 

Сервис в ЕМИАС будет 
подбирать программу 
обследования с учетом 
пола и возраста 

Церковь будет 
видна даже ночью 

10 июня 2018 года. 
Подсветку храму 
Вознесения (1) сде-
лают по просьбе 
жительницы Нага-
тинского Затона 
Ольги Калуги-
ной (2) щили, что предложение

поддерживают. Однако 
для того, чтобы уста-

новить на здании 
храма подсветку, 
свое одобрение 
должно дать 
и Министерство 
культуры Рос-
сии. «ЮГ» связа-
лись с предста-

вителями ведом-
ства. 
— Минкультуры

полностью поддержи-
вает подключение 
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Жительница Нагатинско-
го Затона Ольга Калуги-
на — натура творческая, 
пишет стихи, работает 
в библиотеке № 162 име-
ни Симонова. Любит свой 
город и особенно парк 
«Коломенское».
— Церковь Вознесения — 
жемчужина «Коломен-
ского», — считает Ольга 
Михайловна.
Церковь входит в число 
четырех столичных па-
мятников, находящихся 
под охраной ЮНЕСКО. 
Все  они, кроме храма на 
юге, ночью подсвечены.
— От лица жителей наше-
го района хочу спросить: 
возможно ли сделать под-
светку храму, чтобы мы 
могли любоваться им по 
вечерам? — обратилась 
Ольга Калугина к мэру 
Москвы. 
Глава города с предложе-
нием согласился. 
— С учетом того, что это 
памят ник ЮНЕСКО, под-
светка, конечно, должна 
быть, — ответил Сергей 1

Диспансеризация 
европейского уровня 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

26 июля 2018 го да. 
Кандидат в мэры 
Москвы Сергей Со-
бянин и президент 
НИИ неотложной 
детской хирургии 
и травматологии 
Леонид Рошаль об-
судили вопросы 
здравоохранения 
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нить мир — начни с самого 
себя. Я всегда так говорила. 
Именно поэтому я стала во-
лонтером. Это стало моим 
образом жизни. 
Юлия считает, что для того 
чтобы был порядок, жители 
сами должны быть неравно-
душными и говорить о про-
блемах своего подъезда, 
двора или района.
— Именно тогда есть 
возможность сде-
лать окружаю-

Проект «Добрые дела» стар-
товал в Москве в начале 
июля. За это время к волон-
терам штаба кандидата в 
мэры Москвы Сергея Собя-
нина обратились порядка 
500 человек. В Южном окру-
ге зафиксировали 209 зая-
вок, которые сейчас на еже-
дневном контроле у волон-
теров. В основном пробле-
мы касаются вопросов бла-

— Приятно, когда благода-
ря твоей работе у кого-то 
налаживается жизнь, — де-
лится впечатлениями 
Юлия. — Пусть даже это 
всего лишь освещение 
в подъезде, ничто не за-
менит человеческого спа-
сибо. 
Только мы собираемся вы-
ходить, в подъезде нас оста-
навливает другая житель-
ница — Екатерина Семено-
ва. Говорит, что в подвале 
течет вода. 
— Обращалась и в управу, 
и в «Жилищник», обещали 
принять меры, но пока я не 
вижу, чтобы кто-то рабо-
тал, — говорит со седка.
Волонтер Юлия записывает 
суть проблемы в блокнот, 
затем фотографирует про-
текающую трубу.
— Самое важное — это об-
ращаться на портал «Наш 
город». Там ежедневно об-

рабатывают жалобы со всей 
столицы, — объясняет 
Юлия. — Мы  отправляем  
туда все проблемы, с кото-
рыми к нам обращаются 
в штаб Сергея Собянина. И 
учим горожан пользоваться 
порталом, чтобы они в 
дальнейшем могли сами об-
ращаться туда. 
Юлия открывает свой 
смартфон и показывает 
Екатерине Сергеевне, как 
пользоваться порталом. 
Выйдя из подъезда, Юля 
клеит зеленую наклейку: 
проблема с освещением ре-
шена. Скоро вторая такая 
наклейка появится на подъ-
езде — волонтеры штаба 
проконтролируют, чтобы 
протечку трубы исправили 
так же быстро. 

— Именно тогда есть 
возможность сде-
лать окружаю-

500 человек. В Южном окру-
ге зафиксировали 209 зая-
вок, которые сейчас на еже-
дневном контроле у волон-
теров. В основном пробле-
мы касаются вопросов бла-

у
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Префект Южного округа Алексей Челышев встретится 
с жителями 8 августа в 19:00 в центре инклюзивного 
образования «Южный» (ул. Ереванская, 19) 
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Субботний день 28 июля 
выдался жарким. Уже 
с 10 ут ра жители стали со-
бираться на пляже № 2. 
Часть гостей устроились на 
берегу и начали принимать 
солнечные ванны, осталь-
ные пришли искупаться. 
Были и те, кто решил посе-
тить экопикник специаль-
но для того, чтобы поддер-
жать развитие системы раз-
дельного сбора мусора. Мо-
сквич Александр Черепа-
нов рассказал, что посеща-
ет мероприятие ежегодно.
— Я считаю, что такие 
встречи нужно проводить 
чаще. На экопикниках со-
бирается аудитория, до ко-

торой можно донести плю-
сы раздельного сбора мусо-
ра и рассказать о том, как 
мы можем своими силами 
охранять окружающую нас 
среду, — рассказал Алек-
сандр Че ре панов.
Для гостей организовали 
мастер-класс по запуску 
воздушных змеев и позна-
вательные игры. Больше 
всего эти занятия привлек-
ли детей. Юные жители го-
рода с удовольствием изу-
чали тематические картин-
ки и увлеклись настольны-
ми играми «Азбука леса» 
и «Календарь природы».
— Третий год подряд сто-
личным Департаментом 

природопользования и ох-
раны окружающей среды 
проводится экопикник. Это 
мероприятие организова-
но с целью привлечения 
жителей и гостей столицы 
к отдыху на природных тер-
риториях города. Кроме 
того, мастер-классы на эко-
пикнике направлены на 
экологическое просвеще-
ние. Аудитория таких заня-
тий — дети. Мы учим их бе-
речь природу на экологиче-
ских викторинах, — объяс-
нила главный специалист 
Мосприроды Ждана Февра-
лева.
ПЕТР БАУЛИН
p.baulin@vm.ru

Ежегодный экопикник прошел на пляже в парке «Серебряный Бор». 
Для гостей провели экологические мероприятия и рассказали о прави-
лах поведения на территории зеленых зон.

Экопикник стал хорошей традицией 
«Московская городская по-
исково-спасательная служ-
ба на водных объектах» от-
читалась об организации 
работ по обеспечению безо-
пасности людей на москов-
ских водоемах. Этой теме 
была посвящена пресс-
конференция, прошедшая 
в Информационном центре 
правительства Москвы. На-
чали со статистики положи-
тельной — 80 человек с на-
чала купального сезона спа-
сено. В этом году к спасате-
лям присоединилось много 
помощников. И доброволь-
цы, и пожарные курсируют 
посменно вдоль набереж-
ных. Особое внимание уде-

ляется самым неблагопо-
лучным водным объектам, 
таким, как, например, Бо-
рисовские пруды. Офици-
ально купаться здесь запре-
щено. Но народ об этом 
даже не задумывается. 
И под зеленым шатром при-
брежных ив нередко отды-
хают шумные веселые ком-
пании. Солнце припекает, 
а они себе еще дополни-
тельных градусов накиды-
вают. По словам и.о. на-
чальника МГПСС Сергея 
Ежова, 80 процентов не-
счастных случаев на воде 
происходит по причине 
употребления горячитель-
ных напитков. Бывает, ку-

пальщиков во хмелю спаса-
ют, а они еще и кулаками 
размахивают. Дежурство 
спасателей организовано 
круглосуточно. И это не пу-
стая трата времени. Даже 
по ночам нарушителей при-
ходится вылавливать. Мно-
гие спасатели вооружены 
приборами ночного виде-
ния — тепловизорами. 
В самые жаркие дни число 
одновременно купающихся 
в московских водоемах до-
стигало 350 человек. К со-
жалению, с начала этого 
года 18 пловцов спасти все-
таки не удалось. 
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО
n.naumenko@vm.ru

Более 200 сотрудников МЧС и свыше 20 судов Госинспекции по маломер-
ным судам дежурят на водоемах из-за жары. Кроме того, ежедневно 
в особо жаркую погоду специалистам помогают общественные спасатели.

Купайся, но осторожно! 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Красная наклейка 
волонтера означает, 
что проблему предстоит 
решить, зеленая — 
проблема уже решена 

гоустройства: поврежден-
ный асфальт, протечка ко-
зырька подъезда и другие. 
Корреспондент «ЮГ» узна-
ла, как волонтеры помогли 
жителям Зябликова нала-
дить освещение в подъезде. 
Юлия Вансецкая не пона-
слышке знает о деятельно-
сти волонтеров. Еще два 
года назад она добровольно 
начала помогать обществу 
«Крепкая семья». 
— Это ведь все для людей 
делается, и добрые дела 
в том числе, — рассказыва-
ет Юлия. — Хочешь изме-

Искреннее 
спасибо 
дороже 
награды 
30 июля 2018 года. 
Юлия Вансецкая — 
один из волонтеров 
проекта «Добрые 
дела». На момент под-
писания номера 
на контроле у добро-
вольцев было 209 за-
явок от жителей Юж-
ного округа

щий мир чуточку лучше, — 
поделилась Юлия.
В арсенале волонтеров шта-
ба Сергея Собянина имеют-
ся наклейки: красная — для 
того чтобы обозначить про-
блему, зеленая — означает, 
что проблема решена. С во-
лонтером мы идем до Оре-
хового проезда. Именно 
там, в доме № 13, корп. 4, 

неделю назад жители пожа-
ловались на плохое осве-
щение.
— Мы оставили обращение 
на портале «Наш город» 
и съездили на место, чтобы 
осмотреть подъезд, остави-
ли красную наклейку, — 
вспоминает Юлия. — И ведь 
действительно, свет был 
очень тусклый, на некото-
рых этажах и вовсе не горел. 
Заходим в подъезд, привет-
ливая консьержка Лилия 
Дубровская встречает нас.
— А к нам уже от вас заходи-
ли, — говорит она, запри-
метив униформу волонте-
ра. — Нам уже все сделали, 
спасибо!
Юлия поднимается на эта-
жи, чтобы проверить свет. 
Записывает что-то в свою 
папку, проверяет выключа-
тель. Свет горит. Давняя 
проблема наконец-то ре-
шена.
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Самыми популярными площадками 
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Подготовили НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА (текст), СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ (графика) 

Рентген 
На минус первом этаже раз-
местят отделение лучевой 
диагностики. А это значит, что 
там пациенты смогут сделать 
рентген и флюорографию. Также 
там будут электрощитовая, под-
собки и комната для персонала.

Ингаляции 
Также для детей 
и взрослых на этом 
этаже разместят 
два кабинета ингаля-
ционной терапии.

Электросветолечение 
Электрофорез, ультразвук и ла-
зерную терапию можно будет 
пройти и взрослым, и детям 
на четвертом этаже. Там будет 
два кабинета по шесть кушеток. 

Лечебная физкультура 
Зал площадью 36,51 квадратно-
го метра будет рассчитан на во-
семь человек. Там будут зани-
маться лечебной гимнастикой. 
Назначение на эту процедуру 
будут делать врачи в соседнем 
кабинете. 

Стационар 
для взрослых 
На шестом этаже 
разместят дневной 
стационар для взрос-
лых пациентов. Также 
там будут кабинеты 
электрокардиограм-
мы, ультразвуковых 
исследований и доп-
лерографии. 

Женская консультация 
Будет при входе, сразу на пер-
вом этаже. Также там сделают 
гардеробную, регистратуру, ка-
бинеты врачей. На первом этаже 
взрослые пациенты смогут 
сделать электрокардиограмму, 
а будущие мамы — пройти курс 
подготовки к родам.

Административный 
отдел 
На втором этаже обустроят 
административный отдел. Там 
разместят электронное табло, 
информационные стойки и тер-
миналы электронной очереди. 
Всего будет две регистратуры: 
детская и взрослая. В детском 
крыле будущих мам будут учить 
уходу за новорожденными, а де-
тям ставить прививки. Взрослые 
смогут посетить уролога и хи-
рурга. 

Клинико-диагностическая 
лаборатория 
Здесь, на третьем этаже, будут вести прием 
участковые врачи. Всего запланировано выде-
лить шесть кабинетов для педиатров и десять 
кабинетов для терапевтов.

Реабилитация 
и физиотерапия 
На четвертом этаже разместят 
кабинеты физиотерапевта 
и реабилитолога. Именно они 
будут назначать процедуры. 
Также для пациентов оборудуют 
комнату отдыха.

Месяц назад на участке 
46–50 улицы Судострои-
тельной возобновилась 
стройка. Сейчас там пол-
ным ходом идут работы. 
Строители уже постепенно 
переходят к внешней отдел-
ке здания, заменяя старые 
испорченные пласты сте-
кловаты новыми. Таким об-
разом они заново утепляют 
короб будущей поликлини-
ки после недобросовестно-
го подрядчика. Специали-
сты уже приступили к внеш-
ней отделке. Помимо этого, 
ведутся работы и внутри 
здания.

ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ 
ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, КОТОРАЯ МОЖЕТ 
ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА 

Поликлиника 
по просьбе жителей 

— Постепенно на этажах 
прокладываем электриче-
ские кабели, делаем стяжку 
пола, чтобы он был ров-
ным, — рассказал началь-
ник участка Андрей Мар-
ченко. 
Напомним, по распоряже-
нию мэра Москвы Сергея 
Собянина был перезаклю-
чен контракт с другим под-
рядчиком, и процесс строи-
тельства возобновился. 

Строительство 
планируют закончить 
к концу 2019 года  

ПРОВЕРЬ ЗДОРОВЬЕ

АДРЕСА В ЮЖНОМ ОКРУГЕ:
■ Поликлиника № 214, ул. Елецкая, 14: 
11 августа
■ Поликлиника № 67, Варшавское ш., 
19, стр. 3: 4 и 18 августа 
■ Поликлиника № 52, ул. Медынская, 7, 
корп. 1: 25 августа
■ Поликлиника № 2, ул. Фруктовая, 12: 
1 сентября
■ Поликлиника № 210, Каширское ш., 
57, корп. 1: 8 сентября
■ Поликлиника № 166, ул. Домодедов-
ская, 9: 15 сентября
■ Поликлиника № 170, ул. Подольских 
Курсантов, 2, корп. 2: 22 сентября

В поликлиниках столицы 
до 22 сентября проходит про-
грамма «Я выбираю здоровое бу-
дущее!» Москвичи смогут сдать 
кровь на наличие раковых кле-
ток. У женщин проверяют генети-
ческую предрасположенность 
к раку молочной железы, у муж-
чин — к раку простаты. 

Стационар 
для детей 
В детской части по-
ликлиники на пятом 
этаже предусмотрено 
шесть коек для ле-
чения в дневном 
стационаре. Также 
там можно будет про-
консультироваться 
с врачами: кардиоло-
гами, эндокриноло-
гами, нев ро ло га ми, 
отоларингологами 
и офтальмологами. 
Также там оборудуют 
три кабинета для сто-
матологов. 



партаментом культурного 
наследия и с Мос жил инс-
пек ци ей. Например, уста-
новить кондиционер мож-
но, если документация 
предварительно согласова-
на. То же самое касается 
и любого другого навесного 
оборудования: антенны, та-
релки, камеры видео наб-
лю де ния и так далее. Еще 
нельзя менять габариты 
оконных проемов или, на-
пример, окрашивать на-
личники. Кстати, внутрен-
ней планировки это тоже 
касается: если она призна-
на важной с точки зрения 
историко-культурной цен-
ности, то любое ее измене-
ние, скорее всего, не будет 
допущено. Важно, что для 
проведения работ по до-
мам-памятникам необхо-
димо привлекать лицензи-
рованную организацию, 
имеющую право на прове-
дение работ по объектам 
культурного наследия.
В некоторых реставрационных 
работах принимают участие 
иностранные волонтеры. Чем 
полезен такой опыт? 
Мосгорнаследие совместно 
с зарубежными коллегами 
прикладывает немало уси-
лий для обеспечения со-
хранности памятников раз-
личных стран и для обмена 
удачным опытом. Департа-
мент культурного наследия 
города Москвы оказывает 
содействие молодым специ-
алистам в получении прак-
тики на реставрируемых 
объектах города, поддер-
живает развитие волонтер-
ского движения по сохране-
нию памятников истории 
и культуры. Привлечение 
к работам волонтеров из 
других стран — хорошая 
инициатива, ведь такие 

совместные действия 
служат как для знаком-

ства с культурным на-
следием и традиция-

ми разных народов, 
так и на благо со-
хранения и попу-
ляризации куль-
турного насле-

дия стран, укрепля-
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Единый реестр объектов 
культурного наследия по-
стоянно пополняется, в том 
числе зданиями, которые 
находятся на территории 
Южного округа столицы. 
А особое очарование 
здешним местам придают 
усадьбы и монастыри. 
О них и не только расска-
зал в интервью «ЮГ» глава 
Департамента культурного 
наследия Алексей Еме-
льянов.

Сколько объектов культурного 
наследия расположено на юге 
столицы? 
На территории Южного 
округа расположено поряд-
ка 400 объектов культурно-
го наследия. Уверен, что 
жители не только знают 
большинство из них, но 
и гордятся таким «истори-
ческим» соседством. Пере-
числить все просто не пред-
ставляется возможным, по-
этому я остановлюсь на са-
мых знаковых. Среди клю-
чевых и очень масштабных 
объектов культурного на-
следия я бы, конечно, сразу 
отметил два потрясающих 
усадебных ансамбля: «Ко-
ломенское» и «Царицыно». 
Безу слов но, они представ-
ляют ценность не только 
для Южного округа, и даже 
не только для Москвы, — 
люди со всей России приез-
жают сюда, чтобы ощутить 
себя гостем царского парка, 
возведенного несколько ве-
ков назад. Особую роль 
в оформлении округа игра-
ют прекрасные монастыри: 
Донской, Даниловский 
и Симонов. У каждого из 
них своя духовная история, 
и каждый до сих пор прини-
мает в своих стенах прихо-
жан. Кстати, на юге столи-
цы расположен еще один 
важнейший памятник — 
ансамбль Крутицкого под-
ворья, где сохранились уни-
кальные исторические по-
стройки XVII века. Отдель-
но стоит сказать про знаме-
нитый шедевр конструкти-
визма — Дом-коммуну на 
улице Орджоникидзе, по-
строенный в 1920-е годы по 
проекту архитектора Ивана 
Николаева. Эта «машина 
для жилья» была призвана 

выполнять набор социаль-
ных функций, актуальных 
для молодого Советского 
государства. Но это не един-
ственный яркий объект 
конструктивизма в ЮАО: 
здесь расположен Культур-
ный центр ЗИЛ, построен-
ный в 1930-е годы по проек-
ту братьев Весниных. Еще 
один памятник того перио-
да, который просто невоз-
можно не упомянуть, — это 
радиобашня инженера Вла-
димира Шухова. 
Как часто здания попадают 
в реестр объектов культурного 
наследия? 
Работа по включению но-
вых зданий в единый реестр 
объектов культурного на-
следия идет непрерывно. 
Это крайне важная деятель-

ность, поскольку статус па-
мятника обеспечивает дому 
государственную защиту: 
запрещены снос и измене-
ние его исторического об-
лика. Буквально в июне это-
го года статус памятника 
был присвоен жилому дому 
Крашенинниковых на Ко-
жевнической улице, 20, 
строение 19. Он представля-
ет собой каменное двух-
этажное здание с подвалом. 
При пожаре 1812 года за-
стройка усадьбы сильно по-
страдала и была восстанов-
лена лишь к 1817 году. С это-
го времени фасад дома со-
хранился до наших дней. 
А в прошлом году памятни-
ком стала фабрика-кухня 
в Ленинской слободе, вы-
полненная в традициях кон-

структивизма. Она предна-
значалась для рабочих заво-
да «Динамо», который про-
изводил электродвигатели 
для троллейбусов, трамваев 
и другую аппаратуру. Жи-
лые дома также не являются 
исключением и признают-
ся памятниками. По послед-
ним данным, в Южном 
округе таких 43. Думаю, что 
жильцы таких объектов 
культурного наследия, чи-
тающие сейчас газету, сразу 
поняли, о чем идет речь. 
В качестве примера можно 
привести жилые дома 
1927–1929 годов на улице 
Лестева. 
А какие обязательства у соб-
ственников жилья в домах, 
которые являются объектами 
культурного наследия? 

В соответствии с требова-
ниями законодательства об 
объектах культурного на-
следия на собственников 
квартир накладываются 
дополнительные обремене-
ния. Они связаны с необхо-
димостью обеспечить со-
хранность исторического 
облика строения. Поэтому 
любые действия, кото-
рые его меняют, 
должны быть со-
гласованы с Де-

13 августа 2015 го да. 
Глава Департамента 
культурного наследия Мо-
сквы Алексей Емельянов 
на презентации клада вре-
мен Медного бунта (1). 
5 июля 2018 го да. Началась 
реконструкция 16 скульптур 
Дома у Калужской заста-
вы (2). 29 сентября 2015 го-
да. Дом-коммуна на улице 
Орд жоникидзе признан ше-
девром конструктивиз-
ма (3). 17 мая 2017 года. 
В Донском монастыре тру-
дятся реставраторы (4)

Алексей Емельянов: 
Дом-коммуна 
на Орджоникидзе — 
шедевр конструктивизма  

Летом началась 
реставрация 
16 скульптур воинов-
победителей 
и славящих Победу 
девушек, которые 
украшают здание 
на углу Ленинского 
проспекта и площади 
Гагарина 

 Руководитель Департамента культурного наследия Москвы 

За  первое  полугодие 
2018 года Департамен-
том культурного насле-
дия города Москвы со-
гласовано 124 раздела 
об обеспечении сохран-
ности объектов архео-
логического наследия. 
Они предполагают про-
ведение  археологи-
ческих исследований 
перед изыскательскими, 
проектными, земляны-
ми и другими работами, 
а также их археологиче-
ское сопровождение до 
момента окончания. Для 
разработки археологи-
ческого раздела специ-
алисты изучают массив 
архивных данных, со-
ставляют историко-ар-
хеологическую справку 
о территории, на которой 
будут проводиться рабо-
ты, делают предположе-
ния о том, что там можно 
обнаружить.

СПРАВКА

содействие молодым специ
алистам в получении прак-
тики на реставрируемых 
объектах города, поддер-
живает развитие волонтер-
ского движения по сохране-
нию памятников истории 
и культуры. Привлечение 
к работам волонтеров из 
других стран — хорошая 
инициатива, ведь такие 

совместные действия 
служат как для знаком-

ства с культурным на-
следием и традиция-

ми разных народов, 
так и на благо со-
хранения и попу-
ляризации куль-
турного насле-

дия стран, укрепля-
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В соответствии с требова-
ниями законодательства об 
объектах культурного на-
следия на собственников 
квартир накладываются 
дополнительные обремене-
ния. Они связаны с необхо-
димостью обеспечить со-
хранность исторического 
облика строения. Поэтому 
любые действия, кото-
рые его меняют,
должны быть со-
гласованы с Де-

13 августа 2015 го да. 
Глава Департамента 
культурного наследия Мо-
сквы Алексей Емельянов 
на презентации клада вре-
мен Медного бунта (1). 
5 июля 2018 го да. Началась 
реконструкция 16 скульптур 
Дома у Калужской заста-
вы (2). 29 сентября 2015 го-
да. Дом-коммуна на улице 
Орд жоникидзе признан ше-
девром конструктивиз-
ма (3). 17 мая 2017 года. 
В Донском монастыре тру-
дятся реставраторы (4)

ют дружбу и взаимопони-
мание. Именно язык памят-
ников культурного насле-
дия у всех народов один 
и каждому понятен. В про-
шлом году Департамент 
культурного наследия со-
вместно с ВООПИК и Кол-
леджем архитектуры, ди-
зайна и реинжиниринга 
№ 26 проводил субботник 
на территории Донского 
монастыря с привлечением 
волонтеров, которые очи-
щали старинный некро-
поль монастыря и прилега-
ющие территории от про-
шлогодней листвы, разби-
рали фрагменты белока-
менных памятников и над-
гробных плит. Сейчас мы 
вновь прорабатываем идеи 
по привлечению волонте-
ров к реставрационной дея-
тельности.
К реставрации каких объектов 
планируют приступить в этом 
году? Какие из них наиболее 
серьезные по масштабу 
и сложности работ? 
Реставрационный сезон 
сейчас в самом разгаре. На 
территории музея-заповед-
ника «Царицыно» продол-
жается реставрация фаса-
дов колокольни храма Ико-
ны Божией Матери «Живо-
носный Источник», в кото-
рую несколько лет назад по-
пала молния. Реставрация 
звонницы практически за-
вершена — специалистам 
осталось выполнить работы 
по гидроизоляции фунда-
мента. Также в 2019 году 
восстановят саму церковь 
и трапезную. Летом нача-
лась реставрация 16 скульп-
тур воинов-победителей 
и славящих Победу деву-
шек, украшающих дом 
№ 30 на углу Ленинского 
проспекта и площади Гага-
рина. Здание также извест-
но, как Дом у Калужской за-
ставы. Бетонные фигуры 
находились в аварийном со-
стоянии. Для того чтобы их 
сохранить, специалисты 
прямо на месте сняли сили-
коновые формы, аккуратно 
демонтировали и перевез-
ли фрагменты скульптур 
в реставрационную мастер-
скую. Продолжается рестав-
рация объектов Донского 
монастыря. Сейчас идут ра-
боты по 23 художествен-
ным надгробиям, в том чис-
ле одной из княжон Трубец-
ких, основоположника аэ-
родинамики Николая Жу-
ковского, сенатора Ивана 
Козлова и другим. Как из-
вестно, к сожалению, в про-
шлом году при урагане не-
крополь Донского монасты-
ря сильно пострадал, в на-
стоящее время по семи над-
гробиям Мосгорнаследие 
ведет работу. А 21 апреля 
в результате сильного ветра 
был повален крест на моги-

ле Нечаева. Он также вос-
станавливается. Сейчас 
разрабатывается проект-
ная документация для ре-
ставрации еще 74 надгро-
бий монастыря. Хочу еще 
раз подчеркнуть, что все ре-
ставрационные работы ве-
дутся по согласованию 
и под строгим контролем 
Мосгорнаследия. Малей-
шее отступление от утверж-
денного проекта влечет за 
собой экстренную приоста-
новку работ и чаще всего 
возбуждение администра-
тивного, а иногда и уголов-
ного дела.
Сейчас исторические здания 
сдают в аренду бизнесменам 
взамен на то, что они их отре-
ставрируют. Приносит ли та-
кая политика положительный 
результат? Какие здания 
благода ря такой программе 
обрели или обретут второе 
дыхание? 
Это действительно уни-
кальный опыт, который 
приносит пользу и городу, 
и бизнесу. Кратко, суть за-
ключается в том, что побе-
дителю открытого аукцио-
на на 49 лет предоставляет-
ся право льготной аренды 
памятника (1 рубль за 
1 квадратный метр в год), 
при условии проведения 
комплексной реставрации. 
Хочу подчеркнуть, что за 
каждое такое здание на тор-
гах разворачивается борь-
ба, то есть можно утверж-
дать, что бизнес очень заин-
тересован в такой програм-
ме. На данный момент 
в рамках программы реали-
зован 21 объект культурно-
го наследия: 14 уже отре-
ставрировано, еще 7 в про-
цессе. В этом списке пока 
нет зданий, расположен-
ных в Южном округе. Но 
каждый год в нее добавля-
ются новые объекты — не 
исключено, что среди них 
вскоре окажутся памятни-
ки и вашего округа. 
От чего чаще всего страдают 
исторические здания округа? 
Насколько серьезный ущерб 
это наносит? 
Случаи бывают разные, по-
этому точно сказать, от чего 
чаще страдают здания, 
сложно. У нас действитель-
но много административ-
ных дел, которые возбужда-
ются против недобросо-

вестных собственников 
и арендаторов. Как прави-
ло, владелец начинает «со-
вершенствовать» памят-
ник, не согласовывая пред-
варительно документацию 
с Мосгорнаследием. Это 
очень опасная история, по-
скольку такие действия 
чаще всего приводят к иска-
жению его исторического 
облика. А это недопустимо. 
Например, в памятнике по 
адресу: ул. Лестева, 16, ор-
ганизация отступила от со-
гласованного с нашим ве-
домством проекта. В итоге 
было выдано предписание 
на приведение работ в соот-
ветствие с утвержденной 
проектной документацией. 
Еще один вариант — это, 
наоборот, бездействие пра-
вообладателя. То есть ре-
ставрацию давно нужно 
проводить, так как здание 
разрушается на глазах, а от-
ветственная за этот дом ор-
ганизация этого не делает. 
Конечно, вандализм — это 
тоже серьезная проблема. 
Хотя надо сказать, что за по-
следнее время таких случа-
ев я не припомню. Но тут 
дело не только в контроле 
властей и собственника, 
а еще и в культуре горожан, 
которые позволяют себе 
портить памятники столи-
цы. Думаю, что тут правиль-
ной мерой будет популяри-
зация культурного насле-
дия. Люди должны пони-
мать, что их окружают не 
просто красивые здания. 
Важно привить им понима-
ние уникальности каждого 
памятника, осознание того, 
что во все объекты изна-
чально вложен и постоянно 
продолжает вкладываться 
большой труд архитекто-
ров, реставраторов и город-
ских властей.
Хочу напомнить, что у Мос-
горнаследия работает горя-
чая линия, на которую лю-
бой гражданин, обеспоко-
енный проведением работ 
на объекте культурного на-
следия или его плохим со-
стоянием, может позвонить 
в любое время суток. Мы 
проверяем все обращения 
и всегда даем обратную 
связь.

Беседовала
АЛИНА ТУКАН 
okruga@vm.ru

зданий столицы получили ох-
ранный статус за последние 
семь лет. Из них более 370 — 
это выявленные объекты куль-
турного наследия

ЦИФРА

700

43 жилых дома, 
расположенные на юге, 
признаны памятниками 
архитектуры 
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Прогрессивную образовательную программу «двойного 
диплома» запускает ядерный университет МИФИ 
совместно с Всероссийской академией внешней торговли 

Программа «Профессиональный интенсив» 
для учеников 7–9-х классов пройдет с 6 по 18 августа 
в Донском районе по адресу: Севастопольский пр-т, 5а 
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9 июля 2018 года. 
Виктор Щекочихин показы-
вает модель корабля 

Интерес к судомоделированию 
Виктор проявлял с раннего дет-
ства. Игрушечные кораблики 
превращались в предметы для 
исследований, а листки бума-
ги — в макеты будущих изобре-
тений. Позже хобби переросло 
в многочасовые занятия. А уча-
стие в соревнованиях стало ре-
гулярным. Помогал юноше 
учиться «корабельному делу» 
педагог Алексей Шурупов.
— Я никогда не загадываю, не 
пытаюсь предугадать результат 
соревнований, — говорит Вик-
тор. — Главное для меня — что-
бы был штиль. Иначе модели 
утонут. А значит, пропадут годы 
работы.
На первенстве России Виктор 
представил модель «Торпедолов 
ТЛ-924». Трудился он над своим 
творением около 5 лет. Несмо-
тря на это, результатом работы 
юноша недоволен. Главная за-

дача — достичь максимального 
сходства с оригиналом. Своей 
целью на следующих соревно-
ваниях воспитанник «Викто-
рии» поставил представить усо-
вершенствованную модель. 
Судомоделирование — дело 
трудоемкое, поэтому на него 

уходит все свободное от учебы 
время Виктора. Сейчас юноша 
учится в Техническом пожар-
но-спасательном колледже 
им. Героя России Владими-
ра Максимчука. Несмотря 
на большую занятость 
в колледже, Виктор плани-
рует совмещать занятия 
с любимым делом. При-
звание не бросают. 

8 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Фестиваль «Дни сада в Бирюлеве» состоится 
с 16 по 18 августа на площадке по адресу: 
Загорьевский пр-д, 4 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
3 августа 2018

№ 32 (808)
UGORIZONT.RU

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

29 июля 2018 года. Игроки женской команды «Чертаново» вышли в полуфинал Кубка России. В четвертьфинале девушки разгромили футболисток ижевско-
го «Торпедо», завершив матч со счетом 3:0. Все три мяча были забиты Маргаритой Черномырдиной (на фото под номером десять, рядом с ней под номером 
пять Ксения Джиникашвили). Общий счет после двух игр между командами составил 6:1 в пользу спортсменок из Южного округа Москвы. Уже после первой 
игры, когда москвички выиграли со счетом 3:1, было ясно, что представители одной из лучших футбольных академий страны получат право продолжить 
борьбу за трофей. Многих интересовал лишь вопрос, насколько крупной будет победа команды «Чертаново» на своем поле. Теперь девушкам предстоит ду-
эль с двукратными чемпионками страны и двукратными обладателями Кубка России — командой «Рязань-ВДВ». Матчи пройдут 17 августа и 20 сентября

Наши корреспонденты познакомились с призером первенства России по судомоде-
лированию, побывали на футбольном матче и научились танцевать буги-вуги

Ухватить лето за хвост 
Оно только началось, и хлоп — уже 
заканчивается. Лично я лишь еди-
ножды успел искупаться и ни разу 
не загорал. А вы?
Жизнь в Москве так устроена, что 
мы все время куда-то бежим. 
А в этом году еще и чемпионат 
мира — месяц, считай, провели 
у телеэкранов. Не знаю, как вы, 
а лично я в августе намерен лето 
«нагнать». Обязательно поеду 
в лес за ягодами и грибами, обяза-
тельно буду плавать в Москве-ре-
ке, ходить босыми ногами по песку 
и травке, обязательно устрою 
шашлык на природе. 
Обратите внимание — мы все вре-
мя откладываем радости на потом. 
Вот сейчас ударно поработаем, 
что-то уладим, сделаем, а уже по-
том — с максимальным комфор-
том, на честно заработанные день-
ги... Проблема в том, что этого 
«потом» либо не случается, либо 
ты так устаешь, что не получаешь 
от него, долгожданного, удоволь-
ствия. Вообще, мне кажется, нет 
никакого «потом». Есть только 
«сейчас». Так давайте же ухватим 
этот миг между прошлым и буду-
щим. Ведь именно он называется 
жизнь. И нет другой жизни. Про-
живем же остаток лета с радостью!

2 августа — Ильин день, лето 
«поворачивает на осень». Лю-
ди, ау! Остался последний ме-
сяц. Давайте же им восполь-
зуемся!

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Полицейские Нагор-
ного района задержа-
ли 29-летнего москви-
ча, подозреваемого 
в краже 8 миллионов 
рублей у кредитной ор-
ганизации, в которой 
он работал. 

■ В Орехове-Борисо-
ве Северном приез-
жий мужчина сломал 
детали на остановке 
общественного транс-
порта. В отношении 
подозреваемого воз-
буждено уголовное 
дело по статье УК РФ 
«Вандализм».

■ Полицейские Черта-
нова Южного задер-
жали 29-летнюю де-
вушку по подозрению 
в мошенничестве. Она 
под предлогом прода-
жи породистой кошки 
отобрала у потерпев-
шей деньги на сумму 
80 тысяч рублей.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Главное, чтобы на соревнованиях был штиль 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

9 июля 2018 года.
Виктор Щекочихин показы-
вает модель корабля 
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уходит все свободное от учебы 
время Виктора. Сейчас юноша
учится в Техническом пожар-
но-спасательном колледже 
им. Героя России Владими-
ра Максимчука. Несмотря 
на большую занятость 
в колледже, Виктор плани-
рует совмещать занятия 
с любимым делом. При-
звание не бросают. 

енок из Южного округа Москвы. Уже после первой 
х академий страны получат право продолжить 
о» на своем поле. Теперь девушкам предстоит ду-
-ВДВ». Матчи пройдут 17 августа и 20 сентября

щим. Ведь именно он называется 
жизнь. И нет другой жизни. Про-
живем же остаток лета с радостью!

Ученик детско-юношеского центра «Виктория» Виктор Щекочихин занял третье место в пер-
венстве России по судомоделированию. Модель катера-торпедолова он строил 5 лет.

У нас в центре «Вик-
тория» множество 
кружков, где дети 
могут себя проявить. 
Мы каждый раз ра-

дуемся победам наших ребят 
и вместе с ними переживаем 
промахи, помогаем становить-
ся лучше. 

ЛЮДМИЛА КАНЕВСКАЯ
депутат муниципального округа 
Чертаново Южное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Приурочили «Праздник двора» 
к Международному дню торта. 
Пенсионеры сами пекли пирож-
ные: ингредиенты они заранее 
приготовили на занятиях в тер-
риториальном центре соцобслу-
живания «Коломенское», кото-
рый посещают. Угощали торта-
ми всех посетителей мероприя-
тия. Через несколько минут от 
сладостей не осталось и крошки.
Дополнило праздник музыкаль-
ное сопровождение. Перед 
участниками «Московского дол-
голетия» выступали артисты. 
Однако гвоздем программы стал 
зажигательный мастер-класс по 
буги-вуги. Провел его популяр-
ный хореограф Сергей Крючков. 

Учитывая, что женщин на празд-
нике было больше, чем мужчин, 
педагог решил разучить с гостя-
ми непарный танец чарльстон 
стролл, который был популярен 
в начале прошлого века. Состо-
ит он из простых движений.
— Пока вы двигаетесь, вы живе-
те, — говорит Сергей. — Такой 
танец может послужить в каче-
стве утренней зарядки. Он при-
даст вам сил и уж точно подни-
мет наст роение! 

Пенсионеры быстро выучили 
простые движения, повторяя за 
своими учителями, и станцева-
ли под аплодисменты тех, кто 
остался в «зрительном зале».
— Я очень люблю танцевать, 
так что я пришла сюда именно 
из-за буги-вуги. Нет ничего 
лучше, чем провести время на 
свежем воздухе, — делится пен-
сионерка Инна Масловец.
После мастер-класса для участ-
ников праздника провели кон-
курс-угадайку, который приуро-
чили к Году кино в России. Го-
стям предложили послушать 
композиции и вспомнить, 
в каких фильмах их ис поль-
зо ва ли. В завершение праздни-

ка Сергей Крючков и его 
партнерша Мария Орлов-
ская выступили для гостей 
с танцем буги-вуги.  

Столь знакомый и любимый, 
особенно людьми старшего по-
коления, заставшими в свое вре-
мя движение стиляг, ритм зажег 
каждого.
— Для тех, кто жил в эпоху, когда 
рок-н-ролл был под запретом, 
когда твист и прочие танцы 
были проявлением жизни и про-
теста, буги-вуги — это нечто 
большее, чем танец. Для них это 
живые воспоминания, — гово-
рит хореограф.
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9Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Программу летнего творческого досуга «Летний 
микс» организуют для детей с 13 по 31 августа 
в культурном центре «Москворечье» 
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Активный «Праздник двора» организовали для пенсионеров в Нагатинском Затоне. Мероприятие прошло в рамках 
городского проекта «Московское долголетие». Гостей угощали сладостями и учили танцевать буги-вуги. Провели 
и тематические конкурсы. В общем, скучать не пришлось.

Буги-вуги вместо зарядки 

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР ШАПИРО, АНАСТАСИЯ АНТРОПОВА, МАРИНА ЗАЙЦЕВА okruga@vm.ru

Дворовый праздник
6 августа, начало в 11:00

«Алма-Атинская»
ул. Алма-Атинская, 9, корп. 2а

Спортивно-досуговый центр «Мир 
моло дых» приглашает на праздник 
двора. Участников ждут дружеские 
посиделки, песни под гитару, увлека-
тельные викторины и соревнования 
по настольным играм. Прийти может 
любой желающий, вход на мероприя-
тие свободный.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
НАСТРОЙ: ПЕСНИ 
ПОД ГИТАРУ И ДЖАЗ 

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей 
и выставок, которые 
стоит посетить.

Танцевальный вечер
7 августа, начало в 18:00

«Нагорная»
Дом культуры «Нагорный», 
фойе второго этажа, 
Электролитный пр-д, 3, корп. 1а

Для тех, кто не мыслит себя без 
танцев, сотрудники дома культуры 
устраивают вечера в рамках проекта 
«КУЛЬТлето». Зажигательные танцы 
ждут всех без исключения. На меро-
приятие вход свободный. 

Легкое дыхание
8 августа, начало в 10:30

«Кантемировская»
Центр досуга «Личность», 
ул. Медиков, 3

Залог здоровья — в правильном 
дыхании. Так считают тренеры секции 
оздоровительной гимнастики «Чжунь 
Юань Цигун». Все желающие смогут 
посетить мастер-класс, научиться 
правильно дышать и узнать, как дыха-
ние влияет на обмен веществ.

Соревнования по дартс
9 августа, начало в 13:00

«Пражская»
Сквер «Школьный» на ул. Медынской

В районе Бирюлево Западное пройдут 
соревнования по игре в дартс, в кото-
рых сможет принять участие любой 
желающий. Для победителей под-
готовили призы, а для участников — 
памятные сувениры. Организаторы 
принесут мишень и дротики и включат 
зажигательную музыку.

Фестиваль духовой 
музыки 
12 августа, начало в 15:00

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

На фестивале выступит Духовой 
оркестр имени Романа Олексюка 
Истринского дома культуры. По-
сетителей ждут музыкальные 
программы от военных маршей 
до джазовых композиций. 

КОРОТКО

■ Фотовыставка «Моя 
Россия» открылась 
в сквере «Школьный» 
в Бирюлеве Западном. 
Посетить ее все желаю-
щие могут до 30 августа.

■ Центр досуга «Дани-
ил» Даниловского рай-
она запустил набор 
в бесплатные студии.

■ Консультацию психо-
лога теперь можно по-
лучить в центре святите-
ля Тихона при Донском 
монастыре.

■ Гостей библиотеки 
№ 167 в Москворечье-
Сабурове познакоми-
ли с историей мат-
решки. 

■ Замену лифтов произ-
ведут в домах Нагати-
на-Садовников до кон-
ца года. 

■ Читательская акция 
«Книжные жмурки» 
стартовала в библиоте-
ке имени Тютчева в На-
горном. 

■ Участок улицы Гене-
рала Белова в Орехове-
Борисове Северном 
благоустроят. 

■ Час истории «Креще-
ние Руси» прошел в биб-
лиотеке № 155 в Орехо-
ве-Борисове Южном.

■ Танцевальный вечер 
«Ретро-дискотека» 
прове ли в парке «Сосен-
ки» района Царицыно. 

■ «Короленковские чте-
ния» развернулись 
в биб лио теке Психонев-
рологического интерна-
та № 30 в Чертанове 
Центральном.

■Навыкам кулинарии 
обучили юных жителей 
Бирюлева Восточного 
на мероприятии «Биб-
лиозонтик».

■ Газон у дома № 2 
по Алма-Атинской ули-
це в Братееве обно-
вили. 

■ Территорию библио-
теки № 153 в Зябликове 
благоустроят.

20 июля 2018 года. 
Участницы проекта 
«Московское долго-
летие» Антонина 
Шубина и Валентина 
Сергеева (1, слева 
направо) разучива-
ют движения вместе 
с преподавателями 
мастер-класса 
по буги-вуги Серге-
ем Крючковым и Ма-
рией Орловской (2)

«Московское дол-
голетие» — заме-
чательный проект. 
С пенсионерами рабо-
тают профессионалы. 

Мероприятия, которые органи-
зует ТЦСО, идут людям стар-
шего возраста только на поль-
зу. Жители старшего поколения 
занимаются фитнесом, зумбой, 
скандинавской ходьбой... Они 
не сидят в четырех стенах, а об-
щаются между собой. 

ЕКАТЕРИНА ТРЕДУБОВА
депутат муниципального округа 
Нагатинский Затон

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Любовь Каблукова расска-
зывает, что новую детскую 
площадку поставили со-
всем недавно, и многие ро-
дители были рады, что 
у них появилось прекрас-
ное место для прогулок 
с детьми.
— Но не тут-то было, — не-
годует женщина. — Мно-
гие владельцы собак, кото-
рых в доме так же много, 
как и семей с детьми, тоже 
облюбовали это место 
и выгуливают собак на дет-
ской площадке, усевшись 
на скамейках, где должны 
сидеть родители. А малень-
кие дети, увидев больших 
собак, бегающих рядом 
с качелями, боятся теперь 
идти играть на детскую 
площадку.

Женщина очень просила 
помочь в решении пробле-
мы: поставить таблички, 
что выгул собак здесь за-
прещен. Мы выехали на ме-
сто. На одной из скамеечек 
на детской площадке сидит 
мужчина, выгуливающий 
большую собаку. Мы спро-
сили, почему он привел пи-
томца именно сюда.
— А куда же еще, — недо-
умевает Николай Тю-
рин. — Я не прочь выгули-
вать собаку в специальном 

месте, но такой площадки 
поблизости нет.
В это время из одного подъ-
езда выходит женщина 
с маленьким ребенком. 
Увидев бегающую собаку, 
она берет дочку за руку 
и направляется на другую 
площадку за домом.
— Вообще невыносимо 
стало, — жалуется Татьяна 
Кобозева. — Многие выгу-
ливают здесь питомцев. 
А детей невозможно сюда 
водить даже по гигиениче-
ским соображениям — 
ведь собаки справляют 
нужду в песочницу, а дети 
за все хватаются руками.

Мы обратились в управу 
района Донской, где нам 
обещали помочь. И про-
блема была решена в тече-
ние нескольких дней — та-
бличку, запрещающую вы-
гул животных, установили. 
А еще управа пообещала 
помочь и владельцам со-
бак. Нам рассказали, что 
специальная площадка для 
выгула питомцев появится 
на территории парка, рас-
положенного по адресу: 
Варшавское шоссе, 13а. Ра-
боты по благоустройству 
запланированы на этот год, 
заказчиком выступает ГБУ 
«Автомобильные дороги», .
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

10 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Из-за реконструкции инженерных сетей 
на Нахимовском проспекте до 25 августа ограничено 
движение на участке от дома № 67 до № 63 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Подъезды отремонтируют к 1 сентября 
ВОПРОС  В нашем подъезде дома № 5, корпус 1, по Черта-
новской улице две недели назад начался ремонт. По сло-
вам рабочих, они делают капитальный ремонт. Однако 
капремонтом это не назвать — плитку на плитку кладут. 
Помогите разобраться. 
Юлия Игнатова, район Чертаново Северное

ОТВЕТ  Сейчас в вашем доме проводится ремонт по плану-
графику — приведения в порядок подъездов многоквар-
тирных домов на 2018 год. Специалисты закончат рабо-
ты 1 сентября этого года. За это время в подъездах ваше-
го дома покрасят стены, окна, потолки на лестничных 
клетках и в приквартирных холлах. Еще запланировано 
поменять освещение и частично заменить ковши мусо-
ропровода.
Что касается программы капитального ремонта, работы 
в вашем доме планируют провести в период с 2030 по 
2035 год. Ежемесячные платежи жителей на капремонт 
поступают на специально открытый счет в фонд регио-
нального оператора. Очередность проведения работ 
определена в региональной программе на основании 
продолжительности эксплуатации инженерных систем 
и оборудования. К ремонту подъездов, которые выпол-
няются за счет средств текущего ремонта, данные плате-
жи не относятся.
Александр Демин, глава управы района Чертаново Северное

Дорога станет безопаснее 
ВОПРОС  На дороге, недалеко от остановки «Дендро-
парк», в сторону кольца есть лежачий полицейский, 
но из него вырваны два звена. Здесь любой транспорт 
несется с бешеной скоростью. Сейчас лето, я с детьми хо-
жу в парк, и это очень опасно. Это продолжается уже два 
месяца. Примите, пожалуйста, меры.
Марина Утинская, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Приносим извинения за доставленные неудоб-
ства. ГБУ «Автомобильные дороги» восстановили искус-
ственные неровности на указанном участке дублера Ли-
пецкой улицы. Теперь там станет безопаснее. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Ждать автобус будет удобнее 
ВОПРОС  Примерно год назад убрали остановочный па-
вильон напротив станции метро «Орехово» в Шипилов-
ском проезде. Мне 85 лет, и теперь, пока я жду транспорт, 
мне даже сумку положить некуда, и присесть я не могу. 
Что делать?
Галина Семенова, район Орехово-Борисово Северное

ОТВЕТ  По информации ГУП «Мосгортранс», работы по 
установке остановочного пункта по указанному адресу 
будут выполнены до конца 2018 года.
Евгений Силкин, глава управы района Орехово-Борисово Северное

Водосток починили 
ВОПРОС  Мои заявки в Единую диспетчерскую служ-
бу остаются без внимания. У нас в доме № 19, корпус 3, 
по Севанс кой улице течет водосток, обращалась в дис-
петчерскую неоднократно, а результата нет. Прошу при-
нять меры.
Екатерина Голубева, район Царицыно

ОТВЕТ  Сотрудники районного «Жилищника» отремонти-
ровали наружный водосток в вашем доме. Сейчас водо-
сток находится в удовлетворительном состоянии и тех-
нически исправен.
Сергей Белов, глава управы района Царицыно

29 июля 2018 года. Табличка 
«Выгул собак запрещен» по-
явилась у детской площадки. 
На фото: житель района Миха-
ил Федоров 

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию газеты «Южные горизонты» обратилась жительница дома № 2 по Варшавско-
му шоссе Любовь Каблукова, которая рассказала, что у них во дворе многие владельцы со-
бак выгуливают питомцев прямо на детской площадке.

Собакам теперь вход запрещен 

Для питомцев 
сделают 
отдельную 
площадку 

Мы учли поже-
лания жите-
лей дома № 2 
на Варшавском 
шоссе. Сотруд-

ники «Жилищника» уста-
новили несколько ин-
формационных табличек 
«Выгул собак запрещен» 
во дворе у детской пло-
щадки. Специальное ме-
сто для выгула собак уже 
скоро появится.

ДМИТРИЙ СОКОЛОВ
глава управы района 
Донской

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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11ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Благотворительная акция по сбору вещей для жителей 
Забайкальского края стартовала в округе. Пункт 
разместился по адресу: ул. Автозаводская, 19, корп. 1 
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В нашу редакцию обрати-
лась жительница Бирюлева 
Восточного Нина Зубриц-
кая. Она пожаловалась, что 
между стыками балконов 
в ее доме на Лебедянской 
улице завелись шмели. Кор-
респондент «ЮГ» выехал на 
место, чтобы разобраться 
в ситуации.
Приезжаем к дому № 30 по 
Лебедянской улице. Пенсио-
нерка проводит нас на кух-

ню своей квартиры и рас-
сказывает, что из-за этих на-
секомых она уже боится 
окно открывать.
— Шмели завелись около 
пяти лет назад, — рассказы-
вает Нина Зубрицкая. — Но 
поначалу их было мало 
и они почти не мешали. Но 
потом их становилось все 
больше...
Женщина смотрит в окно 
и рассказывает, что насеко-
мые облюбовали себе место 
в стыке между балконами. 
Однажды она попросила со-
седа этажом выше залить 
щель, откуда появляются 
насекомые, кипятком.
— Но ничего не помогло, — 
вздыхает Нина Петровна. — 
Несколько дней назад я про-
ветривала квартиру, и один 
шмель залетел на запах 
фруктов, которые стояли 
у меня на столе. Начала от-
гонять, а он меня укусил за 
руку. Вот поглядите.

Нина Петровна показывает 
распухшую руку. Тревожит 
женщину и то, что укусы 
шмелей могут быть опасны 
для здоровья. 
Набираем врачу-аллерголо-
гу Татьяне Кахидзе: она под-
тверждает эту информа-
цию, но предупреждает —  
вероятно, женщина оши-
блась, и в доме гнездо сдела-
ли, скорее всего, осы. Ведь 
шмели, как правило, живут 
в земле. Но укусы ос даже 
опаснее, чем шмелиные.
— Такие укусы могут вызы-
вать сильную аллергиче-
скую реакцию, — рассказы-
вает Татьяна Кахидзе. — 
Если у вас сперло дыхание, 
то необходимо срочно вы-
звать врача. Особенно опас-
ны множественные укусы, 
при которых в организм по-
падает много яда.
По словам врача, никогда 
нельзя тревожить осиное 
гнездо. Они этого не любят, 
начинают злиться и обяза-
тельно нападать. Чтобы обе-
зопасить свою жизнь — луч-
ше вызвать специалистов.
Однако хозяйка квартиры за 
эти пять лет ни разу никуда 
не обращалась. И только 
случайно прочитав в нашей 
газете материалы в рубрике 
«Обратная связь», решила 

обратиться за помощью 
к журналистам. Мы в свою 
очередь обратились с жало-
бой Нины Зубрицкой в упра-
ву района Бирюлево Восточ-
ное. Они направили специа-
листов для устранения про-
блемы. Сотрудники «Жи-
лищника» осмотрели место, 
где, по мнению жительни-
цы, поселились насекомые, 
и провели санобработку на-
ружных поверхностей окон 
и балкона. Кусачие насеко-
мые больше пенсионерку 
беспокоить не будут. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

25 июля 2018 года. Москвичка Нина Зубрицкая пожа-
ловалась на шмелей, которые поселились между бал-
конами, залетают в квартиру и жалят (1). Специали-
сты «Жилищника» провели санобработку балкона (2) 

Шмели 
и осы больше 
не покусают 

Коллекционирование

Размещение рекламы

499 557 0404

Юридические услуги
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

Авто, запчасти,
транспортные услуги

 Реклама 
Мошенники отняли квартиру? — вер-
нем! Навязали мед. услуги? — вернем 
деньги! Выпишем из квартиры. Взыщем 
неустойку по ДДУ. Составим иски, жало-
бы, договоры. Защитим в суде, все спо-
ры! М. «Домодедовская», ул. Воронеж-
ская,  14/2. Т. 8 (499) 394-24-44Строительство и ремонт

Медицинские услуги

Работа

Знакомства

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Участки от 50 сот. ИЖС 6500 р/сот. Кашир-
ское ш. Т. 8 (495) 120-80-78

■ Вдовец (79 л., 164 см, 78 кг), еще рабо-
таю, вполне активен, без вредных привычек 
и жилищных проблем, характер спокойный, 
доброжелательный. Буду рад отклику пенси-
онерки примерно от 70 лет, аккуратной и до-
брой хозяюшки. Ефим. Т. 8 (968) 89–89–456

Мы вниматель-
но отнеслись 
к жалобе жи-
тельницы дома 
№ 30 по ули-

це Лебедянской Нины 
Зубрицкой и направи-
ли обращение в ГБУ «Жи-
лищник района Бирюлево 
Восточное». Специалисты 
провели обследование, 
в ходе которого у окон об-
наружено три шмеля. При 
обследовании шмелиных 
гнезд с наружных сторон 
окон и балконов не выяв-
лено. На протяжении часа, 
проведенного с заявитель-
ницей, шмелей как внутри 
квартиры, так и за окном 
не обнаружено. В профи-
лактических целях силами 
районного «Жилищника» 
была проведена санитар-
ная обработка квартир, 
а также оконных откосов 
с наружной стороны окон 
дома.

КИРИЛЛ КАНАЕВ 
глава управы района Бирю-
лево Восточное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Насекомые 
устроили 
себе дом 
между 
балконами 
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Префект Южного административного 
округа Алексей Челышев 25 июля провел 
встречу с жителями района Бирюлево 
Восточное.
Одним из важных вопросов районов Би-

рюлево Восточное и Бирюлево Западное остается стро-
ительство метрополитена.
— Станции метро все-таки появятся, — сообщил Алек-
сей Челышев. — Сегодня я видел наметки той самой 
трассы, которая должна пройти из Бирюлева Восточ-
ного в Бирюлево Западное. Настанет день, когда мы 
будем с жителями этих районов обсуждать планировку 
новых линий и думать, как их лучше протянуть.
Префект сообщил, что предположительно метро по-
явится в 2025 году. 
— Предварительно линия протянется от Третьего пе-
ресадочного контура к районам Бирюлево Восточное 
и Бирюлево Западное, — заявил Алексей Челышев. — 
А дальше уйдет в сторону Новой Москвы.
В рамках встречи префект также рассказал о перспек-
тивах развития округа в целом. 
— Сейчас ведется крупная стройка парка «Остров меч-
ты» на территории района Нагатинский Затон. Это будет 
наш Диснейленд. Также большая стройка ведется на 
территории ЗИЛ, — сообщил Алексей Челышев.
В бывшей промзоне сейчас строятся школа, спортив-
ные и досуговые комплексы и новый филиал Эрмитажа. 
Также в 2019 году в Южном округе откроется филиал 
МХТ с большим залом на 600 мест. Это будет первый 
крупный театр на территории округа. Там будут рабо-
тать театральные студии и учиться студенты.

ФИЛИАЛЫ ЭРМИТАЖА И МХТ 
СКОРО ДОСТРОЯТ 

ВСТРЕЧА ПРЕФЕКТА



12 ВЫБОРЫ
Мосгосстройнадзор с Центром экспертиз проверят 
качество работ по строительству парка «Остров мечты» 
и спорткомплекса в Шипиловском проезде, вл. 59 
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Сотрудники центров «Мои 
документы» во время по-
квартирных обходов мо-
сквичей расскажут о ново-
введениях, которые сдела-
ют процесс голосования на 
выборах мэра столицы мак-
симально удобным.

МОБИЛЬНЫЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬ
Прежде всего это система 
«Мобильный избиратель», 
которая впервые появилась 
на выборах президента 
страны. Она дает возмож-
ность избирателям прого-
лосовать не по месту пропи-
ски, а по месту своего фак-
тического пребывания. 
В марте 2018 года выписа-
лись и проголосовали за 
пределами города 242 тыся-
чи жителей столицы. Чтобы 
воспользоваться этим же 
правом на выборах мэра 
Москвы, всем желающим 
нужно заранее подать заяв-
ку через портал gosuslugi.
ru, «Мои документы» или 
территориальную избира-
тельную комиссию. С 29 ав-
густа такие заявления будут 
принимать и участковые 
избирательные комиссии.
— Программа «Мобильный 
избиратель» особенно акту-
альна для дачников, — под-
черкнул замруководителя 
Общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
мэра Москвы, председатель 
Мосгордумы Алексей Ша-
пошников.

УЧАСТКИ ЗА ГОРОДОМ
Загородные избирательные 
участки для москвичей бу-
дут открыты на территории 
дачных поселков, которые 
находятся в Подмосковье, 
Калужской, Владимирской 

и Тульской областях. Всего 
их будет 209.
— На всех так называемых 
дачных участках в день вы-
боров будут присутствовать 
квалифицированные на-

блюдатели, которые обе-
спечат тотальный контроль 
за избирательным процес-
сом, — добавил руководи-
тель Общественного штаба, 
известный оппозиционный 

журналист Алексей Вене-
диктов. — Таким образом, 
голосование на экстеррито-
риальных участках будет 
полностью соответствовать 
московскому стандарту.

ГОТОВНОСТЬ ПРОВЕРЯТ
Уже в августе представите-
ли Общественного штаба 
лично проверят готовность 
к выборам всех удаленных 
избирательных участков. 
По мнению представителя 
рабочей группы Мосгориз-

биркома по образованию 
избирательных участков за 
пределами Москвы Григо-
рия Мельконьянца, система 
«Мобильный избиратель» 
на выборах президента 
страны оказалась намного 
эффективнее открепитель-
ных удостоверений. Теперь 
предстоит выяснить, на-
сколько она оправдана для 
проведения выборов мэра.
— Мы проследим, как рабо-
тает загородное голосова-
ние, — сказал Мелько-

ньянц. — Нужно выяснить, 
насколько адекватно была 
определена потребность 
избирателей в дачных 
участках, сколько из них 
в итоге прикрепились 
к ним. Но до этого надо про-
вести работу по информи-
рованию и разъяснению им 
всех нюансов использова-
ния нового избирательного 
механизма.
К решению этой задачи 
Мосгоризбирком привлек, 
в частности, четыре тысячи 
сотрудников центров «Мои 
документы». Они пройдут 
по квартирам москвичей 
и расскажут, как проголосо-
вать на выборах мэра сто-
лицы на любом удобном для 
них участке. Кстати, в этом 
году они будут работать на 
час дольше — до 22:00.

ГОСУСЛУГИ РЯДОМ
С ДАЧЕЙ
В дачных поселках уже поя-
вились домики, в которых 
во время выборов будут ра-
ботать избирательные ко-
миссии. А пока, до сентя-
бря, здесь расположатся ми-
ни-офисы центров госуслуг.
— В разгар дачного сезона 
москвичи смогут получить 
актуальные услуги, — уточ-
нили в пресс-службе «Моих 
документов». — Например, 
оформить социальную кар-
ту, СНИЛС или парковочное 
разрешение.
Кроме того, здесь также 
принимают заявления для 
голосования по месту фак-
тического пребывания. Ми-
ни-офисы работают с чет-
верга по воскресенье 
с 10:00 до 14:00.

Кандидат на должность мэра столицы Сергей Собянин встретился со своими доверенными лицами. Его поддерживают спортсмены, артисты, телеведу-
щие, врачи и другие знаменитыми москвичи. Всего Мосгоризбирком зарегистрировал 152 доверенных лица, среди них: режиссеры Никита Михалков 
и Карен Шахназаров, актеры Владимир Машков и Гоша Куценко, певец Александр Буйнов, исследователь и защитник природы Николай Дроздов.

— Спасибо, что вы стали моими до-
веренными лицами, — поблагода-
рил их за поддержку Сергей Собя-
нин. — Это серьезный граждан-
ский поступок. Ведь вы несете со 
мной ответственность за настоя-
щее и будущее города. Своими 
именами вы гарантируете испол-
нение всех обещаний, данных жи-
телям Москвы.
По словам кандидата, главное, что 
его объединяет с доверенными ли-
цами, — любовь к городу, желание 
сделать его еще лучше.

— Я коренной москвич, и мне не 
безразлично, что происходит 
в моем любимом городе, — объяс-
няет, почему стал доверенным ли-
цом Собянина, народный артист 
Дмитрий Маликов. — И я вижу 
огромное количество позитивных 
изменений.
Интересно, что многие из доверен-
ных лиц поддерживали Сергея Со-
бянина и на прошлых выборах.
— Надеюсь, я вас не подвел, — ска-
зал кандидат. — Подавляющее 
большинство всех предвыборных 
заявлений и обещаний было ис-
полнено.
Однако, предостерег кандидат 
Сергей Собянин, это совсем не оз-

начает, что все проблемы города 
решены.
— Мы находимся в середине пути, 
и нам надо активнее двигаться 
вперед, — обозначил он свою по-
зицию. 
Доверенные лица поделились с Со-
бяниным своими предложениями. 
Так, директор школы № 548 райо-
на Царицыно Ефим Рачевский, ко-
торый считает, что необходимо 
устранить существующую диспро-
порцию между районами города 
в некоторых сферах, поддержал 
предложение создать единый стан-
дарт развития районов.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

Известные москвичи стали доверенными лицами кандидата 

24 июля 2018 года. Кандидат в мэры 
Москвы Сергей Собянин вместе с дове-
ренным лицом Николаем Дроздовым

16 июля 2018 года. Четыре ты-
сячи сотрудников центров 
«Мои документы» проинфор-
мируют москвичей о выборах 
мэра Москвы. На фото Тимур 
Хамидулин и Юлия Лысенко

Проголосовать там, где удобно 
НАТАЛЬЯ
ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru
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Мини-офисы центров «Мои 
документы» будут работать 
до конца лета за пределами 
территории столицы 
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20 июля 2018 года. Ведущая мастер-класса 
по изготовлению масел Галина Ерофеева

Почувствуй 
себя великим
парфюмером 

В этом году царицынские 
оранжереи открыли сад ле-
карственных растений. 
Корреспондент «ЮГ» побы-
вала на экскурсии и выяс-
нила у экспертов, какие це-
лебные свойства трав могут 
нам пригодиться. 
Подходим вместе с посети-
телями к тимьяну или, как 
мы привыкли его называть, 
чабрецу. 
— В Древней Греции он ис-
пользовался для поднятия 
тонуса. Афинские жены за-
варивали своим мужьям 
чай из чабреца для подня-
тия боевого духа, — расска-
зывает экскурсовод, бота-
ник Евгения Пономаре-
ва. — Многие также прини-

мали ванну с тимьяном для 
улучшения общего физиче-
ского состояния. 
Сейчас чабрец в основном 
кладут в чай. Он имеет обез-
зараживающее свойство. 
Пьют его при простуде. 
А вот привычную для нас 
мяту в Древнем Риме запле-
тали в волосы. 
— Римляне верили, что от 
мяты лучше работает голо-
ва, — продолжает свой рас-
сказ Евгения. — Запах мяты 
и действие его эфирного 
масла расширяют сосуды, 
в результате чего лучше ра-
ботает кровообращение. 
Масла содержатся в каж-
дом растении. Они делятся 
на два вида: легкие эфир-
ные и жирные — расти-
тельные.  
Узнать о них подробнее го-
сти могли на мастер-классе 
по изготовлению масел.

— Раньше масло выгоняли 
из растений термически, — 
рассказывает ведущая ма-
стер-класса Галина Ерофе-
ева. — В большой чан поме-
щали травы, подавали пар, 
а масло само стекало в со-
седнюю колбу по трубке. 
Сейчас для этого использу-
ются специальные прибо-
ры. На занятии их не было, 
но участники узнали, как 
сделать апельсиновое 
эфирное масло. 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

■ Душица или орегано. 
Широко используется 
в качестве успокоитель-
ного. Трава добавляется 
в чай, а масло втирается 
в виски. 
■ Мелисса. Имеет анти-
септическое действие. 
Очень успокаивает пчел, 
работники  пасеки  им 
очень часто пользуются. 
■ Лаванда. Масло этого 
лилового цветка отпуги-
вает насекомых — мош-
ки и комары будут повер-
жены. 
■ Земляника. Ее можно 
употреблять не только 
внутрь. Если растолочь 
ягоду и нанести на лицо, 
то можно легко избавить-
ся от высыпаний. 

СПРАВКА

— Эфирное масло из-за сво-
ей легкости быстро испаря-
ется, — продолжает урок Га-
лина. — А вот раститель-
ное, наоборот, жирное. 
Поэтому, чтобы запах со-
хранился, масла смешива-
ют друг с другом. Запах 
и свойства не покидают 
растительные жиры, а как 
бы запечатываются в них. 
Так на полках магазинов по-
являются масла: мелиссы, 
лавандовое, апельсиновое. 

Масло защищает растение 
от солнцепека, образуя 
над ним своеобразный купол 

зывает экскурсо
ник Евгения П
ва. — Многие та

Антисептические свой-
ства розмарина обнару-
жили во времена, когда 
в Европе царила чума. 
Итальянские мародеры, 
которые грабили кварти-
ры умерших или больных, 
чумой не заражались. 
Когда их поймали, един-
ственным шансом на спа-
сение было раскрыть се-
крет, что они пили вино, 
настоянное на мелиссе, 
мяте и розмарине. После 
этого мародеров помило-
вали, а мир получил анти-
септик. 

ИНТЕРЕСНО
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Соревнования по настольному футболу на Кубок 
центра досуга «Личность» пройдут 8 августа в 17:00 
по адресу: ул. Севанская, 21, корп. 3 

В этом году свой сорока-
летний юбилей отмети-
ла главная российская 
биатлонистка — Ольга 
Зайцева, двукратная 
олимпийская чемпионка, 
обладательница титула 
«Чемпионка мира» и за-
служенный мастер спорта 
России. Впрочем, пару раз 
спортсменка все же сде-
лала перерыв в карьере — 
ради рождения сыновей. 
О них, а также о планах 
на будущее Ольга погово-
рила с «ЮГ».

Ольга, вы родились в Москве, 
поэтому были свидетелем 
развития города. Насколько 
изменилась столица со вре-
мен вашего детства? 
Москва расцветает. Облаго-
раживаются парки, очень 
изменился Покровский 
парк в Чертанове, который 
находится недалеко от дома  
моих родителей. Во време-
на моего детства здесь, кро-
ме пруда с вытоптанными 
берегами, ничего не было. 

На этих берегах жители 
каждое лето жарили шаш-
лыки. А теперь здесь появи-
лись пикниковые точки, ла-
вочки, удобные спуски 
к воде, лодочная станция, 
домики для уток.
У вас двое сыновей. Старший, 
Саша, занимается хоккеем, 
а до этого пробовал себя 
в борьбе. Вы как мама влияе-
те на его выбор? 
Саше сейчас 11 лет, виды 
спорта он выбирает исходя 
из близости спортивных 
секций к дому. Мои родите-
ли по такому же принципу 
выбрали вид спорта для 
меня. Борьба, на мой 
взгляд, хороша для общего 
развития. Мальчики долж-
ны уметь защищать себя 
и других. Что касается хок-

кея, то он Саше нравился 
с детства. Я на него в этом 
плане не влияю, стараюсь 
не навязывать свою точку 
зрения, так как вид спорта 
должен выбираться, исходя 
из желания ребенка. Сыну 
очень нравится коллектив, 
тренер, и мне кажется, что 
у хоккея сегодня много пер-
спектив.
Биатлоном он не интересо-
вался? 
Он им даже занимался не-
которое время с моим тре-
нером — Светланой Несте-
ровой. Это циклический 
вид спорта, который оказы-
вает влияние на весь орга-
низм, поэтому ему все эти 
занятия пошли на пользу. 
Что касается интереса, то 
тут сказывается то, что он 

все свое детство в биатлоне 
провел: мама была звездой, 
а он видел, как это было. Та-
кое ощущение, что он знает 
биатлон «от и до» благодаря 
мне. Зато сейчас я узнаю 
хоккей с его помощью. 
У нас все взаимосвязано.
Вы требовательная мама? 
Спортсмены с другим ха-
рактером не могут быть 
спортсменами! Поэтому да, 
я очень требовательная. От 
себя всегда требовала сто-
процентной отдачи, того же 
требую и от детей. Навер-
ное, даже чересчур. Так, на-
пример, требую от них со-
бранности — причем не 
только в спорте, но и в уче-
бе, и в жизни в целом.
Чем планируете заниматься 
после окончания декрета? 
Я сейчас оканчиваю курсы 
повышения квалификации 
по специальности «менедж-
мент в спорте». Очень хо-
чется развивать детский 
спорт. Возможностей мно-
го. Я поддерживаю и разви-
ваю биатлон в Москве, 
в своей спортивной школе 
№ 43, общественной дея-
тельностью занимаюсь, со-
ревнования организовы-
ваю, помогаю сестре Окса-
не, директору спортшколы. 

Беседовала
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА 
okruga@vm.ru

2 июня 2018 года. Российская 
биатлонистка Ольга Зайцева 
поучаствовала в акции «Спа-
сем Покровский парк от ванда-
лизма» в Чертанове

Ольга Зайцева: 
Мой сын учит 
меня хоккею 

Я требовательная мама, 
но свою точку зрения 
стараюсь не навязывать 

 Трехкратная чемпионка мира по биатлону 
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Кандидат в мэры Москвы от ЛДПР Михаил Дегтярев 
встретился с жителями Измайлова для обсуждения и ре-
шения проблем, волнующих местных жителей.
— В Измайлове очень много проблем: больница не до-
строена, высокий уровень преступности, продают алко-
голь, большой уровень шума ночью. И я по результатам 
встречи направлю все запросы в ГУВД по Москве, Рос по-
треб над зор и другие органы, чтобы начать решать проб-
лемы уже сегодня. Это очень важно, — сказал Михаил 
Дегтярев.
В свою очередь, жители Измайлова пожаловались кан-
дидату, что на территории района один из супермарке-

тов круглосуточно разгружает товар, 
нарушая тишину.
— Магазин круглосуточно произво-
дит разгрузку товара, установили не-
законную постройку для разгрузки, 
и ни Следственный комитет, ни пре-
фектура не могут помочь, — сказала 
местная жительница.
Еще одна жительница столицы, Гали-

на, приехала на встречу с Рязанского проспекта и выра-
зила надежду на то, что будут решены проблемы со спор-
тивными площадками.
— Нам сделали площадку, мы дополнили ее цветами, 
поддерживаем чистоту. Хотим поставить теннисный 
стол, два-три тренажера. Мне 70 лет, но хочется, чтобы 
это не только для нас было — молодежь тоже потянется 
к спорту, а не с бутылками будет сидеть, — сказала она.
Напомним, Михаил Дегтярев уже выдвигал свою канди-
датуру на выборах мэра Москвы в 2013 году. Он считает 
себя опытным кандидатом и неоднократно заявлял, что 
сейчас выходит на выборы с обновленной программой. 
— Она, в частности, будет основана на тех пожеланиях 
и предложениях, которые выдвинут жители Москвы во 
время наших встреч, — заявил кандидат в мэры. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Вадим Кумин вместе со своими доверенными лицами 
встретился с жителями Измайловских бараков на 7-й 
Парковой улице, которые последние несколько лет ожи-
дают улучшения жилищных условий.
— Общежития признали ветхими и непригодными для 
жизни еще два десятилетия назад, но до сих пор люди 
вынуждены ютиться в настоящих трущобах, — заявили 
представители кандидата.
По словам доверенных лиц, такая ситуация неприемле-
ма для современного города. Они пообещали, что про-
блема в скором времени разрешится.
Между тем в предвыборном штабе кандидата от КПРФ 
произошел переворот — вместо известного политолога 

Олега Бондаренко избирательной 
кампанией Вадима Кумина будет ру-
ководить Леонид Зюганов — внук ли-
дера коммунистической партии.
Комментируя изменения, новый гла-
ва штаба заявил, что никаких кон-
фликтов с Бондаренко не было.
— Олег Бондаренко дал старт кампа-
нии, а сейчас отойдет на второй план, 

так как мы уже меньше нуждаемся в политтехнологи-
ях, — сказал Леонид Зюганов.
Бондаренко, в свою очередь, заявил, что сам принял ре-
шение остаться персональным политконсультантом Ва-
дима Кумина.
— Я осуществил стартап избирательной кампании, вме-
сте с коллегами разработали план-график кампании, те-
матические линии, событийный календарь. Теперь всем 
этим могут заниматься партийные товарищи, оставши-
еся в штабе. Моя прежняя работа во главе избирательно-
го штаба закончена по не зависящим от меня и кандида-
та обстоятельствам, — заявил Олег Бондаренко.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru

Кандидат в мэры Михаил Дегтярев (на фото) 
решил строить свою предвыборную програм-
му исходя из пожеланий жителей столицы.

Кандидат на пост мэра Москвы от КПРФ Ва-
дим Кумин (на фото) 24 июля обсудил с горо-
жанами улучшение жилищных условий. 

Горожане подскажут 

Сменился глава штаба 
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Открытый турнир по силовому многоборью 
ко Дню физкультурника проведут 11 августа 
в 11:00 по адресу: Каширское шоссе, 57, корп. 5 
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Муниципальные депутаты района 
Ростокино пригласили на встречу 
Илью Свиридова 24 июля. 
— Здесь хватает точек, ко-
торые я планирую нанести 
на свою «карту проблем» 
и незамедлительно занять-
ся ими на должности 
мэра, — заявил кан дидат.
Среди насущных проблем 
района Свиридов отметил 
агрессивную точечную за-
стройку и нехватку медучреждений. 
Так, после закрытия поликлиники 
№ 33 на Малахитовой улице жителям 
приходится обращаться за помощью 

к специалистам других районов. Так-
же кандидат поднял вопрос о судьбе 
монорельсовой дороги. По его сло-

вам, если власти примут 
решение закрыть ее, то на-
несут серьезный урон мо-
сквичам, так как моно-
рельс облегчает транспорт-
ную доступность жителям 
прилегающих квар талов.
А 25 июля Свиридов провел 
круглый стол по теме отло-

ва и содержания бродячих животных 
с участием волонтеров, представите-
лей приютов и ГБУ «Доринвест». В го-
роде 13 муниципальных приютов, 

там содержатся порядка 16 тысяч со-
бак, свыше 700 кошек. Вопросов по 
финансированию у волонтеров не 
возникает, так как город регулярно 
направляет средства в приюты. Но 
были подняты проблемы закупки 
кормов, неподобающего состояния 
зданий некоторых приютов и другие.
— Еще мы хотим, чтобы кошек после 
отлова и стерилизации возвращали 
на прежнее место, — сказала зооза-
щитница Екатерина Дмитриева. — 
В тесных условиях они выживают 
с трудом.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Мосгоризбирком выполнил решение Московского го-
родского суда, так как срок обжалования решения суда 
истек.
— Решение вступило в законную силу 30 июля, посколь-
ку не было обжаловано. В связи с этим предлагается при-
нять решение зарегистрировать кандидата Балакина 
и выдать ему удостоверение установленного образца, — 
сказала член Мосгоризбирком Рима Кузнецова.
Напомним, действующий депутат Мосгордумы Михаил 
Балакин не смог пройти муниципальный фильтр, по-
скольку три муниципальных депутата отозвали свои 
подписи. Мосгорсуд признал незаконным решение Мос-
горизбиркома об отказе в регистрации и обязал комис-
сию зарегистрировать кандидата.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

В рамках агитационной кампании кандидаты на должность мэра Москвы проводят встречи с жите-
лями столицы. Так, 24 и 25 июля кандидат от партии «Справедливая Россия» Илья Свиридов 
(на фото) пообщался с москвичами и обсудил самые актуальные и волнующие их вопросы.

Мосгоризбирком зарегистрировал Михаила 
Балакина от партии «Союз горожан» канди-
датом на должность мэра Москвы.

Кандидат заполняет карту проблем Вступает в гонку 



МОЗАИКА ЛЮБВИ 
МАРИНА ВОЙКИНА
народный корреспондент

А у нас в Нагорном районе есть вот 
такое необычное сердечко. Увидела 
его случайно, когда шла по Варшав-
скому шоссе. Присмотрелась — 
а там мозаика! Когда такое краси-
вое панно тут появилось? Оказа-
лось, это творение Марата Насибул-
лова, художника-мозаичиста. Пан-
но Эшера — именно так оно называ-
ется — выполнено из деталей в виде 
ящериц. Их там целых 200 штук! 
Кто хочет посмотреть на эту красо-
ту: ищите ее на стене дома № 74.

ЛЕГЕНДЫ ХОККЕЯ 
МИХАИЛ КАЗАНЦЕВ
народный корреспондент

Даже если вы далеки от спорта, вы 
точно слышали о Кубке Стэнли, ко-
торый ежегодно вручается лучшей 
хоккейной команде. Недавно с ним 
в Москву приезжал Александр 
Овечкин. А вот двукратный облада-
тель Кубка Стэнли Вячеслав Козлов 
посетил наш родной Южный округ! 
Спортсмен присутствовал на от-
крытии выставки в Парке Легенд. 
Как приятно, когда у нас бывают та-
кие легенды советского спорта!

ГЕРОИ ВРЕМЕНИ 
КИРИЛЛ ДЕМЕНЬТЕВ 
народный корреспондент

Встретил у входа на станции метро 
«Пражская» настоящего суперге-
роя! Юноша в костюме человека-
паука уверенно шагал по подземно-
му переходу и, кажется, думал: ког-
да, наконец, появится возможность 
спасти человечество. А может, про-
сто ждал товарища. Как бы ни было, 
хочу верить, что супергерои есть 
среди нас. 

ВЕТЕР ПЕРЕМЕН 
ВАЛЕРИЯ ИБАТУЛЛИНА
народный корреспондент

Как же переменчива наша жизнь. 
Словно погода. Солнечное утро, лю-
буюсь видом из окна. Внезапно 
огромная черная туча заполняет го-
лубое небо. Сильный ветер сносит 
все на своем пути, начинается ли-
вень. Казалось, погода испорчена. 
Но не тут то было. Спустя буквально 
пару минут все изменилось: из-за 
туч выглянуло солнце, а город на-
крыла яркая радуга.
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Спортивный праздник, посвященный 
Дню физкультурника, состоится 10 августа в парке 
«Сосенки» на улице Тимуровской, начало в 15:00 

НАМ ПИШУТ

Нежданные гости музея «Царицыно», супергерои в метро и мозаика в форме 
сердца — об интересном в округе рассказывают народные корреспонденты 

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом 

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги, и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Призы 
победителям 

КОНКУРС

 #УдивительныйЮГ 
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Парк «Царицыно» захватили бабочки. Говорят, они даже залетают в музей. Но гостям 
неудобств не доставляют: скорее наоборот, радуют своей красотой. Прогуливаясь 
по парку, я заметил милую картину: девушка задорно подпрыгивала и пыталась сачком 
поймать одну из этих красавиц. Анатолий Цымбалюк, район Орехово-Борисово Северное

ФОТО НЕДЕЛИ

1-е место 
велосипед 
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абонемент 
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